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本报讯 （记者 胡静漪） 5 月 20 日，中
央第二生态环境保护督察组向浙江省移交第
十三批群众信访举报件 132 件，其中来电举
报62件，来信举报70件。

从信访举报件生态环境问题类型来看，
涉及水 25 件、大气 43 件、土壤 16 件、生态 13
件、噪声23件、海洋2件、其他污染10件。从
区域分布上看，杭州52件、宁波13件、温州8

件、湖州 3 件、嘉兴 7 件、绍兴 15 件、金华 15
件、衢州 7 件、台州 7 件、丽水 6 件。截至当
日，浙江省已累计收到中央第二生态环境保
护督察组交办的信访举报件1324件，所有举
报件均已及时转交相关地市处理。

截至 2024 年 5 月 20 日，对中央第二生
态环境保护督察组向浙江省移交的第四批群
众信访举报件93件，各责任单位均按要求上

报调查处理情况。
根据工作安排，中央第二生态环境保护

督察组督察进驻时间为 1 个月。进驻期间
（2024 年 5 月 7 日—6 月 7 日）设立专门值班
电话：0571-87666616，专门邮政信箱：浙江
省杭州市 A292 邮政专用信箱。督察组受理

举报电话时间为每天 8:00—20:00。根据
党中央、国务院要求和督察组职责，中央生态
环境保护督察组主要受理浙江省生态环境保
护方面的来信来电信访举报，其他不属于受
理范围的信访举报问题，将按规定交由被督
察地方处理。
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本报德清 5 月 20 日电 （记者 李世超）
“整治后水清了，枯枝树叶也清理了，看上去确
实很整洁。”20日，记者来到湖州市德清县禹越
镇杨家坝村荡湾角组船丰兜，路过的村民徐永
法对水沟的高效整改治理感到满意。他说，自
己每天都会经过这里，之前感官上确实有些

“脏乱差”，但现在这些问题都不存在了。
日前，德清县接到中央第二生态环境保

护督察组交办的投诉信访件，反映杨家坝荡
湾角组船丰兜水面填埋后，变为垃圾地和菜
地，村民将建筑垃圾倾倒至屋后水沟，导致
水沟内沉船、建筑垃圾、生活垃圾、树枝树叶
等随处可见，恶臭难闻，要求恢复船丰兜水
面水系生态。接到信访件后，德清县委、县
政府高度重视，分管领导联合相关部门、属
地负责人第一时间赶赴现场进行检查督办，
落实各项整改工作。据悉，信访件反映的问
题，已全部于当天晚上整改到位。水域填埋
行为符合水域调整方案，该地块目前用于周
边村民种菜。

20 日上午，记者在现场看到，长约 70 米
的水沟已被拓宽到1.5米，水沟与外部河流间
增设了管网，改善排水。水沟两岸的杂草、生
活垃圾、枯枝树叶、沉船及一些散落的砖块等
都已被全面清理，有保洁员正在对掉落到水
面的树叶进行打捞。水面上还新增了10处栽
满绿植的小型生态浮岛，水底有龙虾游动。

“这几天，村干部也对附近村民进行了入
户宣传，劝导他们不要在房前屋后乱堆乱放，
垃圾统一堆放，及时处理。”杨家坝村党支部
委员徐政武说，村里已建立了长效管理机制，
并增加了该区域网格员巡逻频次，发现问题
及时处理，确保该区域水质改善、环境整洁。
后续，该村还将对清理的部分路面进行平整。

针对该信访件，德清县举一反三，将对全
县小微水体的环境卫生情况进行排查，发动
群众查找问题。对发现的环境问题，将积极
听取群众建议，及时处理、高效整改，并落实
好“回头看”，切实保护和改善好老百姓的居
住环境。

德清县：确保区域水质改善
本报杭州 5 月 20 日讯 （记者 刘俏言）

“之前这一带路边垃圾随处可见，养鸡所散发
的异味也比较重。通过这次快速、高效的整
治，这一片山林环境也变好了。以后，我们这
些居住在周边的居民，可以经常去山里逛逛
锻炼身体了。”20 日上午，家住杭州市西湖区
转塘家园的葛玉昌老人看着整改后焕然一新
的山林，对记者说道。

12 日，杭州市西湖区转塘街道接到中央
第二生态环境保护督察组交办的投诉信访
件，反映该街道午山社区（用房）之江路转留
泗路岔路口，常陇路尽头五云山范围内存在
多处圈养鸡点，使用泔水作为饲料，气味熏
天，杂物垃圾也随处乱堆。接到信访件后，杭
州市委、市政府高度重视，西湖区相关领导第
一时间带队赶赴现场进行调查核实。

经现场核查，此举报情况属实。在午山
社区之江路转留泗路岔路口，常陇路尽头五
云山范围内，确实存在 200 余只圈养鸡。现
场发现了作为鸡饲料使用的多桶泔水，能闻

到刺鼻气味，同时发现 1 处杂物垃圾随处堆
放情况。由于此处位于偏僻山林，养鸡问题
易反复，导致多次投诉。随后，西湖区通过无
人机排查，又发现周边山林存在 4 处小规模
养鸡场地。

核实情况后，当天，综合执法部门对违规
饲养人员开具整改通知单，要求限期整改。
转塘街道根据现场情况，迅速组织 22 辆货
车、154人对场地进行垃圾清理工作，清运养
鸡棚和简易棚 42 个，并对沿途垃圾进行清
理，两天内全面完成场地恢复和环境整治
工作。

记者在现场看到，原本养鸡的位置已经
全部清理干净，沿途的村道也没有再堆放垃
圾，刺鼻的异味已基本消失，周边的树林环
境重新恢复。西湖区委、区政府表示，下一
步将加强日常巡查工作，持续维护周边山林
良好生态环境，通过加大全面排查力度，做
到立行立改，举一反三，切实把问题整改
到位。

西湖区：恢复周边山林环境西湖区：恢复周边山林环境

本报讯 （记者 钱关键 共享联盟·义乌 吴峰宇 通讯员
吴丹丹） 记者日前从义乌海关获悉，继2023年进出口额首次
突破 5000 亿元大关后，今年，义乌对外贸易继续保持强劲增
长势头。今年1至4月，义乌进出口总值达2010.6亿元，同比
增长 22.0%；其中出口 1763.8 亿元，同比增长 19.9%；进口
246.8亿元，同比增长39.5%。

分地区看，义乌对亚非拉地区的进出口总值增长较快。
今年前 4 个月，义乌对非洲、拉丁美洲和东盟分别进出口
357.2 亿元、322.8 亿元和 209.1 亿元，同比分别增长 19.0%、
34.9%和 38.7%；对印度、沙特阿拉伯分别进出口 107.0 亿元、
51.8 亿元，分别同比增长 23.8%、25.2%。义乌对“一带一路”
共建国家合计进出口1277.1亿元，同比增长26.5%，占同期义
乌进出口总值的63%。

从贸易方式看，市场采购贸易方式依然表现抢眼。1至4
月，义乌通过市场采购贸易方式出口 1429.9 亿元，同比增长
28.1%，占义乌出口总值的 81.1%，拉动出口增长 29.4 个百分
点。同期，通过一般贸易进出口452.8亿元，同比增长2.7%。

继续保持强劲增长势头

义乌前四月进出口突破2000亿元

本报杭州5月20日讯（记者 王璐怡
共享联盟·省档案馆 童菁菁） 5 月 20
日，“中国共产党人的家风”档案展在
浙 江 省 档 案 馆 开 展 。 该 展 览 是 被 列
入 我 省 开 展 党 纪 学 习 教 育 的 重 要 内
容之一。

展览围绕习近平总书记关于家庭家
教家风建设的重要论述，分序厅、老一辈
革命家的家风、革命先烈的家风、新中国
成立以来优秀共产党员的家风等四个部
分，旨在通过展示不同历史时期革命先
辈、优秀共产党员的家风故事，大力弘扬
共产党人的坚定信仰与道德风貌，教育
广大党员干部特别是党员领导干部，从
自身做起、从家风严起，更加自觉学纪、
知纪、明纪、守纪。

展览共展出毛泽东、周恩来、邓小平
等老一辈革命家，以及焦裕禄、杨善洲等
优秀共产党人与家人的合影、往来书信、
家规、追忆文章、题词、诗文等档案文献
300 余件，多件系首次集中在浙江展出。
除了展品珍贵外，“浙江味”也是本次档
案展的亮点和特色之一。展出的51位不
同历史时期共产党人中，24 位是浙江籍
或在浙江革命工作生活过的。比如解放
后浙江第一任省委书记谭震林，在自家
兄弟找他办事时，严厉地表示“我是浙江
省人民政府的主席，不是谭家祠堂的主
席”。又比如家喻户晓的“改革先锋”谢
高华，任衢州市常务副市长期间，得知其
儿子部队转业拟到市委组织部工作，谢
高华坚决要求转至其他系统，并表示“我
管得到的地方你都不能去”。

“好家风连着好作风。展览中这些
故事都发生在老一辈革命家、优秀共产
党人的家庭中，切口小也更可感可学可
做。”展览主办方、省档案馆有关负责人
表示，不管是党员干部还是普通群众家
庭，都可以从中汲取力量，在精神代代传
承中，鼓舞更多人为投身自我革命省域
实践，打造新时代勤廉浙江作出应有的
贡献。

本次展览展厅设在省档案馆一楼。
为提供更好的观展服务，党纪学习教育期
间，团队参观需提前一天预约，预约电话：
0571-85115005、0571-85118919。个人
可直接赴馆参观。

从老一辈革命家和优秀共产党人家庭中学习好家风﹃
中国共产党人的家风

﹄
档案展开展

（上接第一版）
紧接着，当年 4 月，康奈集团正式宣布，推出休闲系列。

随后，在全国各大专卖店，透过销售宣传口号就能看到康奈鲜
明的态度——“可以跑步的商务鞋”“走路不累的高跟鞋”“一
路潮前的云朵鞋”⋯⋯

市场瞬息万变，消费者需求的快速迭代，也对生产能力提
出了更高的要求。过去从设计、打样、生产，再到消费者手里，
动辄几个月的生存模式不行了。

“做鞋要潮，势必要对流行趋势快速响应，要求生产线能
根据多样化设计需求，快速完成定制生产，这就是我们所说的
柔性制造。”现在，每每有客人来，蔡发荣带他们参观的第一
站，一定是他们的新绿智能工厂。

走进去，明亮的车间、忙碌的智能化生产设备，与曾经充
满胶水和皮革味道的灰暗车间对比，天差地别。

2023年底，康奈集团投入2000多万元打造智能工厂，引
进了国际上最先进的人工智能应用技术，还首创了柔性化智
能制造体系，实现了从产品研发设计、生产制造到销售跟踪全
流程覆盖的链路闭环。

工厂左手边的一间办公室里，涌动着无限创意。和以往
在手稿上创作不同，现在设计师只需在 AI 创作平台输入需
求，几秒钟就能生成一个鞋样，设计师再根据创意进行雕琢，
一款符合市场需求的原创鞋子就诞生了。设计好以后，在系
统中发出指令，旁边仓库里的机器人就会选择相应物料运往
大车间，进行缝帮等剩余环节。

在现场，记者看到，经过智能开发、智能下料、智能缝帮、
智能成型、直播营销这5个主要环节，一双鞋就能从电脑图纸
变成眼前实物，第一时间展示给消费者。

时间，在康奈集团变得轻快。借助智能研发，康奈单款鞋
的开发周期从 4 天缩短至 1.5 天。从产品研发设计到直播营
销，再到发货，整个鞋产品生产周期由原来的 12 天缩短至 4
天，整体生产周期缩短了三分之二。

曾经不可能的事成为寻常：工厂可承接的订单最小量为
12双；一条生产线一天能做十几个款式⋯⋯

“鞋产品整体生产周期的缩短，满足了当前多品种、少批
量、快交付的市场需求。”对于这个一站式柔性化全流程工厂，
集团董事长郑莱毅颇具信心。

现在的康奈集团越来越潮——从皮鞋占比100%到“一路
潮前的云朵鞋”占比70%。前不久企业刚完成的用户画像显示，
26岁至35岁的用户群体占比超过了40岁至55岁的年龄段。

“康奈正变得越来越年轻。”在郑莱毅眼中，年轻的产品、
年轻的用户，就意味着更强的购买力和继续“潮”前的勇气。

一线调查
近日，有读者反映，杭州出现了一些“上

门回收黄金”的疑似骗局，某些商家在线上沟
通时报高价，却在上门回收时通过种种手段
声称黄金“有问题”，再压价回收。

上门回收黄金，到底有没有猫腻？连日
来，记者暗访调查黄金回收市场背后的种种

“套路”。

黄金饰品里有“工艺金”？
喷火灼烧后金子上现“污点”

4 月 11 日，当天黄金的大盘价为 552
元/克。

记者通过读者反映的渠道，用微信联系
上一个名为“A 明玉黄金名表名包奢侈品回
收抵押”的回收商，将此前在中国黄金官方旗
舰店购买的约 0.97 克的黄金首饰（足金）拍
照，向其咨询。

看完照片后，对方报出了560元/克的回
收价格，略高于当日大盘回收价。

“当面验货，当面打款。”这位回收商说，
他本人在南京，可以立刻联系杭州的师傅上
门回收。随后一名电话号码注册地在四川的
男子致电记者，记者多次确认是否收取折旧
费、手续费等额外费用，对方均否认。

当天下午2时，在杭州体育场路上，记者
见到了该男子。他接过记者的黄金首饰后，略
看了看说：“你们这个空心的首饰，外面覆盖了
一层工艺金，正常的黄金是越烧越亮的，但如
果是用焊料焊上去的，就会出现污点，如果出
现这种情况，黄金的价值就要大打折扣了。”

该男子向记者出示了他刚刚回收的黄金

首饰，上面布满杂色污点，“如果等一会你的
金子烧出来也是这样，就只能低价回收了。”

随后，该男子将记者这 1 克左右的小金
块放入一个碗底呈黑灰色的小碗中。用高温
喷枪反复灼烧 11 秒后，他用镊子夹出金块，
上面出现了几处杂色污点。

对方表示，虽然黄金是足金，但掺杂了
“工艺”，他们回收后需要送到专门的机构去
分离这些物质才能将金子送往金厂回收，这
中间会产生额外的成本，所以最高只能按照
480元/克的价格回收。

记者表示拒绝并询问他的公司名称，对
方表示自己有很多家公司，并不愿意透露详
情，随后转身离去。

真有“工艺金”这种说法吗？记者随后询
问了中国黄金、周大福以及周生生三家官方
客服，对方均表示从未有“工艺金”这种说法，
业内所称“工艺”，是指雕花、磨砂等技术，不
会影响黄金本身的价值。

“污点”从何而来？
业内人士：可能碗底掺了锡

为何正规黄金店购买的黄金，经过火烧
后会出现这样的“污点”？这些“污点”究竟为
何物？

记者将被烧过的小金块拿到杭州白马珠
宝市场一家回收黄金的实体店铺。店主检查
后说：“这个一看就是 999 的足金，但你的金
子上沾了化学物质，可能测不出999了。”

随后记者在店铺内的光谱仪上检测，小
金块的含金量为99.5%。

为检测出小金块沾上的杂物成分，记者
将其送到了专业的检测机构“科学指南针”，

检测报告显示，金块内锡元素的含量约2.2%。
杭州高级中学的化学老师俞贾敏告诉记

者，金和锡在加热过程中会发生原子间的相
互扩散进而形成新的金属合金，这可能就是
杂色污点的“真面目”。

那么对方是通过何种方法让记者的小金
块沾上锡元素的呢？

记者将暗访时拍摄的视频逐帧观看后发
现，小金块在被灼烧时正面并未出现污点，而
陈某用镊子将小金块翻了个面，接触了碗底，
便出现了杂色污点。

一位从业8年的业内人士姜天（化名）告诉
记者，对方很可能是在烧黄金时做了手脚，这是
行业内一些黑心回收商惯用的手法，“他们在碗
底掺上了化学物质，例如汞或者锡，或者手上提
前抹上这些物质沾到你的金子上。通过灼烧，
这些物质就会和金子发生化学反应，变成‘污
点’。手法很隐蔽，普通人根本看不出来。”

姜天说，这些人会以此压价，然后将回收
来的黄金以更高价卖给金厂赚取差价。

记者向上游的金厂咨询，沾了锡的金块
是否可以回收？

金厂的工作人员表示，所有回收的黄金
都需要过光谱仪检测，只要光谱仪上显示是
99.5%以上就按照足金的价格回收，如果检
测出金含量更低一些，照样可以回收，打 99
折或者 98 折，按照陈某报价的 480 元/克对
比计算，记者的0.97克黄金共计有50元左右
的差价，如果克重更大，净收益就会更多。

往往是组团行骗
维权难度很高

类似的上门黄金回收套路，多吗？

记者在小红书等网络平台搜索“黄金回
收避雷”等关键词，发现上千条相关的“避雷”
帖子，大部分都是遭遇了类似套路，其中还夹
杂了不少广告帖。

“同一个团队会注册许多账号，用一样的
话术。”姜天向记者透露，这些账号会以某某
城市上门回收命名，让人误以为是本地的账
号，并肆意购买广告位，通过团队“聊手”吸引
客户，再和他们“建议”的回收商合作，一旦被
人曝光，就立刻将黄金退回或是更换“马甲”，
以此获得长期暴利。

然而对于个人卖家而言，维权的难度却
很高。

记 者 以 消 费 者 的 身 份 拨 打 12315 热
线，说明了回收商刻意压低价格的来龙去
脉，对方表示类似的黄金回收不属于市场
监管局的监管范围，只有购买黄金时出现
问题才归市场监管局管理，建议记者向法
院起诉。

浙江丰国律师事务所的陈松涛律师告诉
记者，从民事角度看，这属于可撤销的民事行
为，如果发现被压低价格可以要求返还黄
金。从刑事角度看，因虚构黄金有杂质导致
受害人不得不降低价格，就涉嫌诈骗罪。事
务所接到过几例类似的咨询，但最后因被骗
金额较低、找人难度过高、取证难度大等原
因，只能不了了之。

记者向相关部门了解到，目前与黄金
交易有关的投诉大多是因购买黄金产生的
纠纷，而上门回收过程中，个人卖家不属于
消费者。杭州市多个派出所民警也表示接
到过类似的求助，但由于交易过程查证取
证很难形成完整的证据链，存在一定的维
权难度。

黄金回收骗局调查——

足金的首饰，为何被火一烧就“不纯”了
本报记者 刘俏言 周 逸 吴 鑫

5 月 20 日，嘉兴市公安局 11
个警种的民警走进嘉兴市南湖区
秀城实验教育集团吉水小学，展
示各类警械装备，演练特警战术，
宣讲校园安全知识。图为孩子们
在观摩警用“机器狗”。

拍友 李剑铭 摄

Hi，机器警犬


